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«  Au cœur du village » 

Edito 
 

Chères Saint-Martinoises, chers Saint-Martinois, 
 

Je souhaite à chacun d’entre vous d’avoir débuté cette nouvelle année sous les meilleurs auspices, et je 
fais le vœu que nous réussissions tous dans nos projets. 
Pour la municipalité et tous les usagers, l’année 2025 sera synonyme d’évolutions majeures. Le plateau 
sportif du « ruisseau » a débuté sa rénovation (voir article en page 2) ; les toitures de l’église et du  
trinquet seront réhabilitées ; le permis de construire de l’habitat inclusif social est acquis, et la première 
pierre devrait être posée ; la révision allégée du PLUi arrivera à son terme ; la construction de l’Intermarché devrait aussi 
commencer... Nous l’attendons tous !!! 
 

Un rendez-vous avec « Immo Mousquetaires » est prévu en début d’ année, pour déÞnir les contours du calendrier. Nous 
reviendrons vers vous dès que possible pour vous informer des avancées du projet. 
 

Ce mandat, comme il me plaît de le déÞnir, est celui de « l’équilibre ». Si ces projets arrivent à leur terme, la mise à     
niveau des infrastructures communales sera en cohérence avec l’évolution démographique de notre village ; les           
promesses de campagne électorale, faites en 2020 auront été tenues dans leur quasi totalité. J’espère que nous pourrons 
tous nous en féliciter l’année prochaine. 
 

J’en proÞte pour remercier les élus, les employés communaux, les membres du CCAS et les bénévoles de notre tissu  
associatif pour leur implication au service de tous les Saint-Martinois. 

A.LAPEGUE 

L’aménagement de l’allée du trinquet : un enjeu majeur pour 2025 ! 
  

L’allée du trinquet dessert aujourd’hui l’école 
et la salle socioculturelle ; elle desservira 
aussi les deux résidences Jean MIREMONT 
(l’habitat inclusif social municipal et la      
résidence intergénérationnelle privée).  
Le stationnement étant un véritable problème 
lors des entrées et sorties de classe, un  
aménagement d’envergure va être réalisé 
cette année (voir plan ci-contre). 
Il comprendra : 
· La modiÞcation de la voie intégrant 6 

places « arrêt minute », et un espace   
piétonnier plus large, 

· La création d’une voie d’accès secondaire 
pour le trinquet, 

· La création de 48 places de parking,     
végétalisées, sur l’espace enherbé face à la 
salle socioculturelle, 

· La création de l’accès aux 2 résidences 
Jean MIREMONT, 

· L’installation du point de collecte des    
ordures ménagères, 

· La mise en place d’une borne de parking 
escamotable au niveau de la salle         
socioculturelle. 

 

L’opération est estimée à 320 000€ HT ; la 
commune prendra en charge les 2/3 de 
l’opération, soit 214 000€ (160 000€ sur 
l’opération de l’habitat inclusif social et 64 
000€ en travaux de pérennité.) 



L’agence 47, un partenaire de choix pour notre stratégie Þnancière ! 
 

Le vendredi 20 décembre M. le Maire et Julien SIROT, conseiller municipal en charge des Þnances, rencontraient 
« l’agence 47 » pour établir un bilan Þnancier des 6 dernières années. 
 

Il ressort que les dépenses et les recettes de 
fonctionnement suivent la même tendance 
(voir ci-contre), à savoir une augmentation 
moyenne de 5 % par an. 
 

Cela montre que le budget de fonctionnement 
est globalement maîtrisé. 
 

Cependant, certaines variables en recettes  
(budgets annexes, taxes sur les terrains    
agricoles devenus constructibles, etc.) peuvent 
impacter, positivement ou négativement, le 
budget de manière ponctuelle. 

Les dépenses d'investissement connaissent 
une forte évolution depuis 3 ans pour        
répondre aux besoins de plus en plus        
nécessaires des Saint-Martinois. 
Ainsi, la municipalité actuelle a souhaité mettre 
à niveau plusieurs installations municipales : 
· 2022 : la rénovation de la salle des fêtes  
devenue salle Pierre DEVERT et la production 
d’énergie renouvelable photovoltaïque. 
· 2023 : les travaux de pérennité de la salle 
socioculturelle (chauffage, toiture de la cuisine, 
menuiseries extérieures, peinture), le       
changement du chauffage de l’école primaire. 

 

Depuis le début du mandat, le recours à    
l’emprunt n’a pas été nécessaire pour réaliser 
ces projets d’investissement, réduisant ainsi la 
dette de façon signiÞcative. 
 

Parallèlement, le résultat de clôture du budget 
principal augmente chaque année ; celui-ci a 
même dépassé le niveau de la dette en 2023. 
 

La commune ne s’est jamais aussi bien portée 
malgré les niveaux d’investissements engagés. 
 

Les chiffres et graphiques sont fournis par 
« l’agence 47 ». 

FONCTIONNEMENT 

INVESTISSEMENT 

Meilleurs vœux 2025 des P’tits Loustics ! 
 

L’association d’assistantes maternelles a Þni l’année 2024 en beauté. En octobre Isabelle 
est venue nous faire danser et chanter au son de son ukulélé. Pour fêter dignement   
Halloween, tous les enfants ont revêtu leurs plus beaux déguisements. 
En novembre, tous les P’tits Loustics ont chaussé leurs bottes pour aller au parcours 
sportif, ramasser les feuilles d’automne aÞn de réaliser un joli hérisson.  
Julie (« Partageons un instant ») nous a, à nouveau, ravi avec toutes ses histoires et ses   
raconte-tapis fait main. Le mois de décembre a commencé par la décoration du sapin, et 
les enfants ont réalisé de belles couronnes de l’Avent. 
L’année s’est terminée par notre traditionnel goûter de Noël ; bien sûr, le Père Noël est venu nous faire un petit coucou 
avec dans sa hotte, des chocolats pour tous les enfants et les assistantes maternelles de l’association. 
Merci à l’association « A fond les manettes avec Enzo » qui nous a associé au marché de Noël, et où nous avons passé 
un moment très agréable. Merci à toutes les personnes qui sont venues goûter les gaufres à notre stand. 

Le bureau 



Ascension de la Rhune et Téléthon ! 
 

Pour fêter la Þn de l’année, 20 Membres du SMBS course à pied ont pris la 
direction du sommet de la Rhune. 
Une ascension au rythme de chacun, mais tout le monde aura bien mérité 
de trinquer sous un beau soleil après 1h30 d’effort !!! 
Le mois de décembre aura été encore très animé : le Téléthon à Saubrigues 
(13 coureurs) ; le trail des lutins à Tyrosse (11 coureurs) ; la traditionnelle 
course du bout de l’an à Bayonne (6 coureurs) suivie d’un repas, pour Þnir 
sur une note gourmande et un moment convivial ! 

Nous comptons continuer sur cette belle lancée avec 2 entrainements           
hebdomadaires pour essayer de satisfaire tous les emplois du temps et encore 
de beaux déÞs en commun. 
L’adhésion pour nous rejoindre est de 10€ pour l’année ! Nicolas pourra        
répondre à vos interrogations au 06.29.87.54.41. 
Toute l’équipe du SMBS Course à Pied vous souhaite une très heureuse et  
sportive année 2025 !!! 
 

Des Saint-Martinoises au « Raid Amazones » 
 

Nous sommes Aurélie, Émilie, Barbara, Marion et Sabrina, 5 « jeunes » femmes sportives et 
pleines de motivation ! Toutes mamans et membres du SMBS Course à pied, animées par   
l’envie de vivre une aventure incroyable et unique . Nous avons décidé de nous lancer dans un 
déÞ fou : LE RAID AMAZONES !!! 
C’est un raid sportif, 100% féminin, dans un pays du monde encore inconnu. De la course, du 
vélo, du canoé, du tir à l’arc…autant d’épreuves que de rencontres humaines.  
La convivialité, la solidarité, le dépassement de soi à travers le sport et les rencontres, ainsi que 
l'écologie, sont des valeurs qui nous sont chères et qui sont véhiculées par le Raid Amazones. 
Pour cela, nous avons besoin de Þnancements ; alors si vous voulez contribuer à réaliser notre 
rêve, à la hauteur de vos moyens, de 1€ à beaucoup plus (cagnotte leetchi en ligne), mais aussi 
et surtout, si vous travaillez dans une société qui est prête à nous sponsoriser, n’hésitez pas à 
nous contacter !!!  
Voici le lien du site internet pour que vous puissiez découvrir cette folle aventure !  
https://www.raidamazones.com                                                                                                           Merci à tous !!! 
 

Championnat des Landes senior 
 

Le club de Saint Martin de Hinx s’est encore illustré sur la scène               
départementale, lors du championnat en trinquet.  
L’équipe de 1ère série est arrivée jusqu’en Þnale, et s’est inclinée vaillamment 
40 à 38, après une partie à rebondissement. Jérémy RÉAU et Pierre GAYON 

ont porté les couleurs locales au 
plus haut niveau départemental sur 
la kantxa de Soorts-Hossegor. 
Ils méritent nos félicitations ! 
Frédéric TOUYA et Yanis DESTAMPES ont, quant à eux, disposé aisément de 
l’équipe de Biaudos, par le score de 40 à 24, en Þnale du championnat des 
Landes de 3ème   série, dans notre enceinte sportive. 
 

La visite du Père Noël à l’école 
 

Le vendredi 20 décembre, le Père Noël a rendu visite à tous les élèves de l'école 
élémentaire, dans leurs classes respectives. Il 
a distribué à chaque élève un livre, et offert 
un cadeau à chaque classe. La visite du Père 
Noël et de ses lutins s'est terminée à la    
cantine scolaire ; ils ont pu apprécier les 
chants des élèves préparés par chacune des classes. A la suite de ces             
magniÞques chansonnettes, Régine et toute son équipe avaient préparé un       
délicieux goûter de Noël (viennoiserie, chocolat chaud...) pour chaque élève. 

 
 

Un grand merci à toute l’équipe !  



2025, une année sportive pour le SMBS Gym Volontaire 
 

Après les fêtes de Þn d’année, rien de mieux pour éliminer que de reprendre le 
sport ! Heureusement, le SMBS Gym Volontaire est là pour vous proposer de 
nombreux cours.  

La marche nordique, par exemple, vous est proposée tous les lundis après-midi 
de 14h à 15h30 ; elle est animée par Christine, professeure diplômée. Plus  
dynamique que la randonnée, elle a pour principe d’accentuer le mouvement de 
balancier naturel des bras à l’aide de deux bâtons ; ils permettent de se projeter 
plus rapidement vers l’avant et sollicitent l’ensemble de vos muscles ; le       
déplacement est rapide et l’attitude du marcheur est athlétique. Cette activité existe depuis 10 ans chez nous, et connaît un 
très grand succès. 
Paroles d’adhérents : 
« Inscrite à la marche nordique depuis 8 ou 9 ans, c’est une activité sportive qui me plaît beaucoup car ça permet d’être 
en extérieur mais surtout une discipline où nous pouvons communiquer (tout en marchant) ... » ; « Ayant eu des        
problèmes de dos, cette activité ne m’apporte que des bienfaits » ; « La marche nordique est une activité sportive très 
agréable avec la possibilité de faire de très belles rencontres et une prof toujours présente pour nous » ; « Inscrit depuis 
2 ans, la marche nordique me plaît car c’est une activité qui a l’avantage de faire travailler une bonne partie du corps. Le 
fait d’être en groupe permet de se motiver mutuellement tout en découvrant des chemins dans une ambiance chaleureuse. 
Outre les bienfaits physiques, c’est une activité qui vide la tête ». 
Alors, si vous cherchez une activité sportive dynamique et conviviale, n’hésitez pas à venir essayer ! 
Tous les membres du bureau vous souhaitent une très bonne année à tous.         smbs.gym.volontaire.40272@gmail.com 

Le Réveil d’Automne en fanfare ! 
 

Le 14 décembre, nous étions 111 convives pour notre repas de Noël. Comme chaque 
année, une dizaine de personnes n’ont pu se joindre à nous pour cause de santé et 
nous leur souhaitons un prompt rétablissement. 
Une fois de plus, Bernard nous a régalés les papilles avec un excellent menu ; nous 
l’en remercions ainsi que les serveuses qui sont très sympathiques et professionnelles. 
Nous avons proÞté de l’occasion, pour honorer une nouvelle centenaire Mme Gaby 
PAPIN, entourée de ses enfants ; elle fut notre trésorière pendant des années. 

Avec Jean CARRERE ces deux centenaires de l’année nous prouvent qu’il fait bon vivre à Saint Martin de Hinx. 
Nous avons débuté 2025, le vendredi 24 janvier, par notre traditionnel Þlm des activités 2024, suivi du goûter où nous 
avons savouré des merveilles, des beignets, chocolat, café, vin rosé …  
Mi février, les délégués de quartier passeront pour l’appel de cotisation et pour l’inscription à l’assemblée générale du 15 
mars ; toutes les personnes de 60 ans et plus désirant se joindre à nous, peuvent s’inscrire auprès de : 

Isabelle CARRERE : 06.03.25.04.93 / Josette FOIS : 06.86.99.92.21. 
Le Réveil d’Automne vous souhaite une bonne année et une bonne santé pour 2025.                                       Le Bureau 

Un nouvel accueil pour nos tout-petits ! 
  

Le 4 janvier dernier, une Maison d’Assistantes Maternelles (MAM) s’est ouverte en plein 
centre du village, face à la pharmacie, dans l’ancienne maison de Lucette DAGUERRE. 
Tenue par 3 assistantes maternelles, cette structure accueillera jusqu’à 12 enfants, de 2,5 
mois à 3 ans, avec une extension possible à 19, 
dans de très bonnes conditions. 
De nombreux  artisans du village ont participé à 
la réalisation de cette nouvelle infrastructure,   
moderne et bien adaptée à nos tout-petits. 

Le loto de l’APE 
  

« Nous vous souhaitons une 
douce et heureuse année 
2025, meilleurs vœux à tous ! 

Le loto du 11 Janvier a été 
un succès fou !!! Il n’y avait plus une seule place assise dans la salle. Toutes les 
tables, chaises et bancs disponibles ont été utilisés. 
Nous vous remercions à tous  pour avoir répondu présents. Nous  remercions   
également les bénévoles pour nous avoir donné leur temps. 
Place au prochain évènement, le carnaval des enfants ! »  
 


